

Correos.—SALIDAS.

Para Palma los miércoles a las 6 de la tarde el vapor «Menorca.»
Para Barcelona con escala en Alcedia todos los domingos a las 8 de la mañana el vapor «Puerto-Mahón.»
Para Ciudadela diariamente a las 2 de la tarde el coche-correo.

EL BIEN PUBLICO.

Correos.—ENTRADAS.

De Palma los martes por la mañana el vapor «Menorca.»
De Barcelona y Alcedia los jueves por la tarde el vapor «Puerto-Mahón.»
De Ciudadela diariamente a las 11 de la mañana el coche-correo.

Redaccion y Administracion, Calle del Bastion núm. 39.

Precio de suscripcion, 6 reales yn. al mes en toda la Isla.

Seccion de noticias.

CUESTION DE ORIENTE.

Sobre los documentos diplomáticos comunicados al Parlamento inglés escribe «La Liberté» el siguiente artículo:

«Tiene grandísima importancia la correspondencia diplomática que acaba de distribuirse á los miembros del Parlamento inglés, puesto que arroja mucha luz sobre las negociaciones que han traído á Inglaterra á movilizar sus reservas y á tomar la actitud belicosa de que tienen noticia nuestros lectores. La política inglesa no ha cambiado: desde el principio lord Derby expresó claramente lo que quería el gabinete, de lo cual es testimonio el siguiente telegrama que envió el 9 de marzo último al conde de Beust, embajador de Austria en Londres, encargado de invitar á Inglaterra á que tomara parte en el Congreso:

«Acepto Berlin—decía—en vez de Baden Baden para la reunion del Congreso: pero añado que el gobierno inglés desea que se parta del principio de todas las cuestiones mencionadas en el tratado de paz firmado entre Rusia y Turquía, habrán de ser consideradas como sujetas á la discusion del Congreso, y que ninguna modificacion introducida por el tratado, en el estado de cosas anterior, será reconocida como válida antes de haber obtenido el asentimiento de las potencias.»

Lo repetimos otra vez; Inglaterra ha persistido en las declaraciones que preceden, y todas las evasivas y sutilezas de Rusia no han podido vencer su terquedad,

Ocho dias despues se esparció el rumor de que acaso se reuniria un Congreso preliminar. Lo que todo el mundo ha ignorado hasta hoy es que semejante proposicion, rara y que ha tenido mal éxito, fué hecha por el mismo príncipe de Bismarck. De la correspondencia diplomática presentada al Parlamento inglés aparece que el 15 de marzo, lord Derby envió á lord Russell por telégrafo, un parte del príncipe de Bismarck comunicado al «Foreign Office» por el conde de Munster, en el cual se apuntaba el proyecto de una Conferencia preliminar, compuesta de los segundos plenipotenciarios ó de los representantes de las potencias acreditadas cerca de la corte de Berlin, á fin de arreglar las cuestiones preliminares.

Lord Derby contestó en seguida que no hallaba ventaja alguna en la Conferencia preliminar y que la rechazaba en principio.

Esta categórica respuesta colocó á Rusia en sus últimas trincheras. El conde Schuvaloff, embajador ruso en Londres, reconoció á todas las potencias en nombre de su gobierno, el derecho de discutir todos los artículos del tratado de paz de San Stéfano, pero añadió que Rusia, al reconocer á cada una su libertad de accion, reivindicaba para sí misma el derecho de conservar la suya. Considerando lord Derby que esta pretension era la negacion del Congreso que se veria reducido con ella á una simple conversacion, adoptó el partido de declarar que Inglaterra no formaria parte del mismo.

Para formarse idea clara de las pretensiones de Rusia conviene reproducir el texto de la comunicacion hecha á Inglaterra por el príncipe Gortschakoff:

«Rusia—dice—deja á las demás potencias el derecho de promover en el seno del Congreso las cuestiones que juzgan oportuno que sean discutidas; pero se reserva la libertad de aceptar ó no que se discutan aquellas cuestiones.»

Por fin y para que no quede duda alguna acerca de la estraña actitud de Rusia y de sus proyectos decididos de destruir el tratado de Paris, conviene hacer constar que Sir Henry Elliot en telegrama remitido el 23 de marzo á lord Derby, manifestaba haber el príncipe Gortschakoff declarado al agente rumano de San Petersburgo, que Rusia no consentiria la discusion por el Congreso del artículo del tratado relativo á la retrocesion de la Besarabia.

Hé aquí, pues, en qué terreno se encuentran las cosas. Rusia quiere arreglar á su manera una cuestion que interesa á toda Europa, y á su antojo quiere disponer del Imperio otomano, cuya integridad han garantido todas las grandes potencias. Contra esta pretension se subleva Inglaterra que toma las armas para salvar los intereses de Europa.»

Un telegrama de Londres, fecha 30 de marzo, anuncia que Alemania ha hecho saber que en caso de guerra permaneceria absolutamente neutral, mientras el conflicto se localizara entre Inglaterra y Rusia.

En el seno del gabinete austriaco ganaba terreno la oposicion á la retrocesion de la Besarabia. El general Ignatieff debia partir de Viena el 31 de marzo sin que hubiese llegado á un acuerdo con el gobierno austriaco.

Segun refiere un parte de Stemlin del 30 del mes pasado, los rusos han comenzado á evacuar á Sofía que ocuparán las tropas sérvias. Los sérvios construyen fortificaciones en Piro. El cuerpo de Horvatowitch se ha concentrado en el camino de Sofía, Goloub, Babitch y Skobia, jefes de los insurrectos de la Bosnia, habian llegado á Belgrado y se preparaban para marchar á San Petersburgo.

(«Diario de Barcelona.»)

Algunos fabricantes de hilados y tejidos de lana de Valladolid han elevado una razonada exposicion al Congreso, solicitando se les exima del impuesto de consumos que el Ayuntamiento de aquella capital cobra por los aceites destinados á la elaboracion de las lanas.

El 18 de Agosto de 1870 el regente del reino eximió á estos aceites del impuesto de consumos, fundado en que no deben gravarse las primeras materias, y por tanto, dichos aceites, sin los cuales no cabe hilar la lana. Sin embargo, el Ayuntamiento de Valladolid cobra nada menos que 10 rs. por arroba, y como en toda fábrica se necesitan muchísimas arrobas al año, importan una contribucion por consumos de algunos miles de reales.

¿Cómo en estas condiciones va á luchar la industria nacional con la extranjera, exenta de estos gravámenes? La maquinaria se adquiere muy cara del extranjero; por ella se paga una crecida contribucion industrial, y por los talleres otra territorial. ¿Por este camino cabe trabajar con celo é interés?

Esperamos que las Cortes harán justicia á los exponentes.

El duque de Chambord, don Carlos y el ex-rey de Nápoles han hecho saber al Vaticano su disgusto por no haber recibido «en forma oficial» el anuncio

de la exaltacion al trono pontificio de Leon XIII.

El Gobierno inglés ha encargado á la casa Armstrong la construccion en un breve plazo de cuatro cañones de cien toneladas, de igual modelo á los ocho que á la misma casa tiene encargados el Gobierno italiano. El año pasado se hicieron experiencias con una de esas piezas en Spezzia, y ahora acaban de hacerse con otras dos, con la reforma sobre aquella de haberseles aumentado el calibre y ensanchando la parte de la recámara donde se aloja el cartucho, con lo cual se ha aumentado el enorme poder de ese cañon un 15 por 100 mas sobre el del año pasado.

Con una carga de 485 libras de pólvora prismática y proyectil de 2,000 libras de peso, se ha obtenido una velocidad inicial de 496 metros por segundo, equivalente á un poder de penetracion de 37,000 pié-toneladas, ó sea á la fuerza que se necesitaria para elevar 37,000 toneladas á un pié de altura.

Este cañon es el mayor que se ha construido hasta ahora en el mundo, y la carga se hace por la boca. El servicio de esas piezas se hace por medio de aparatos hidráulicos, con los cuales tres ó cuatro hombres hacen el trabajo de 29 ó 30, con muchísima mas facilidad y rapidez para el fuego.

Dice «La Correspondencia de Barcelona:

«¿Qué sucede en Guisona? ¿Habrá quien nos dé alguna luz de lo que por allí acontece?»

Uno de nuestros corresponsales nos escribe que el otro dia amaneció la villa rodeada por tropas de infantería, caballería y guardia civil, sin dejar salir de ella á ninguno de sus habitantes: que de público se decia que se habian practicado algunos registros, y otras cosas por el estilo... nosotros que no sabemos á que atribuir el hecho, dado que sea cierto, nos figuramos sin embargo que en su fondo encontraríamos siempre algun trabuco, alguna boina ú otro trasto por el estilo.»

(«El Popular.»)

PARÍS 29 DE MARZO.

El «Post» de Berlin, órgano inspirado por el príncipe de Bismarck, ha publicado un artículo sobre el tratado de San Stéfano que dice en sustancia:

«Si Inglaterra se niega á reconocer el tratado de paz no puede recibir sancion europea. En este caso, no quedará á Inglaterra mas recurso que continuar sus armamentos y aguardar una ocasion favorable para declarar la guerra á Rusia. Por su parte el Czar deberá estar dispuesto, pues puede ser atacado de un momento á otro, para invadir con sus tropas las Indias. Pero si envia allí sus ejércitos ¿cómo podrá defender sus conquistas en Turquía? Y además, no deja de conocer sin duda las enormes dificultades de una campaña en un país de muchos millones de habitantes que, cualesquiera que sean los sentimientos que abrigan contra la dominacion inglesa, tienen menos simpatía aun por el proceder civilizador de Rusia.

Las dos potencias deberán por consiguiente estar en pié de guerra, pero los recursos de Inglaterra le permiten prolongar indefinidamente este «statu quo», en tanto que Rusia quedaria agotada al cabo de tres años.

Se dice que Rusia cuenta con la alianza de los

Estados-Unidos. Creemos que se hace una ilusión. La Rusia quedaria, pues, sola al mismo tiempo que la Gran Bretaña podria contar con la cooperacion de Turquía, la cual arrastraria al Austria y á la Grecia sacrificándoles una parte de sus posesiones en el Oeste de la Península.

De todo esto resulta que Rusia obrará prudentemente dando pruebas de moderacion.»

—Lord Derby anunció en la sesion del 28 de marzo de la Cámara de los lores que la Reina habia aceptado su dimision, y que continuaria ejerciendo su cargo hasta el nombramiento de su sucesor. En las actuales circunstancias, dijo, le era imposible entrar en detalles. El motivo de su retirada es que el gabinete ha tomado ciertas resoluciones que son sin duda graves é importantes, pero no podia decirse á dar su aprobacion á las medidas propuestas porque queria evitar alarmas inútiles. Añadió que no creia precisamente que esas medidas debieran llevar necesaria ó inevitablemente á la guerra, pues está convencido de que sus antiguos colegas desean tan viva y sinceramente como él la conservacion de la paz europea. Estamos, dijo, de acuerdo sobre el fin, pero diferimos en cuanto á los medios, pues no puedo considerar las medidas resueltas ni como prudentes en interés de la paz europea, ni como necesarias á la seguridad de Inglaterra, ni como autorizadas por el estado de cosas en el extranjero.

Lord Derby terminó declarando que cuando estas medidas se sometian al Parlamento no vacilará, si es necesario, en manifestar su opinion.

Lord Beaconsfield contestó diciendo que la Reina perdia uno de sus más útiles consejeros, y que lord Derby se habia abstenido prudentemente de esponer las razones que han motivado una resolucion tan grave para él y tan importante para los intereses del país. Lord Beaconsfield dijo que tambien él quisiera imitar esa reserva y no explicar ese acto, pero que un misterio inútil podria tener graves inconvenientes para el país, y por eso creia que era deber suyo dar á conocer al Parlamento que á consecuencia de la opinion del gabinete de que el Congreso no se verificará (por razones que no era necesario explicar en detalles, pues lord Derby declara que no es esa la causa de su dimision), en un momento como este, cuando el equilibrio de las potencias en el Mediterráneo está tan profundamente conmovido y cuando parece haber desaparecido completamente la esperanza de restablecer ese equilibrio con la reunion del Congreso, era un deber para el gobierno deliberar sobre las medidas que han de tomarse para contrabalancear ó precaver los peligros que parecen inminentes.

Por este motivo, en interés de la paz y con la idea de proteger los derechos de Inglaterra, el ministro ha creido que debia aconsejar á la Reina que hiciera uso de su poder de movilizar la reserva del ejército. Con este objeto se dirigirá un mensaje al Parlamento cuando llegue el momento que naturalmente está próximo, y la Cámara examinará la política adoptada por el gobierno.

Lord Beaconsfield terminó diciendo: «Al mismo tiempo que siente profundamente el gabinete que lord Derby no haya creido poder sostener con su presencia la resolucion que ha tomado, está sostenido por la conviccion de que la política que recomienda es la única que puede conservar la integridad del imperio de la Reina, la libertad de Europa y la grandeza y seguridad de Inglaterra.»

—Se asegura en los círculos financieros de Berlin que Rusia ha encargado á la casa Mendelsohn la negociacion de un empréstito de 500 millones de francos.

Por otra parte escriben de Lóndres que el mercado inglés está cerrado para toda nueva emision de

fondos rusos.

Los docks de marina de Chatham están atestados de provisiones y de municiones de toda clase. Hay en ellos gran abundancia de vajilla de estaño, de abrigos de cama, de objetos de campamento y de medicamentos.

En los muelles se hallan amontonados 500.000 sacos de arena. La comision de armamentos ha inspeccionado grandes cantidades de heno, que se comprimirán por medio de la prensa hidráulica para facilitar su transporte. La citada comision ha recibido orden de proceder con gran escrupulosidad en el desempeño de su cometido, pues que, segun parece, cuando la expedicion de Crimea se descubrió que entre el heno habia muchas piedras, restos de vegetales corrompidos y hasta esqueletos de animales.

La Sociedad de empresas telegráficas ha entregado 250 millas de alambres destinados al servicio de torpedos, y acaban de encargarse 100 millas. Los buques de transporte están ya dispuestos para recibir á bordo muchos miles de caballos.

—Los regimientos de la guarnicion de Gibraltar y Malta van á ser incorporados al segundo cuerpo de ejército, y serán reemplazados por regimientos de la milicia territorial.

La caballería del primer cuerpo se ejercita en tirar el lazo para el caso en que llegue á acercarse á las baterías enemigas lo suficiente para poder arrastrarlas.

—Dice la «Patrie»: «La Academia acaba de publicar la 7.^a edicion de su diccionario, y con este motivo hacemos una observacion sobre un error de lenguaje que se comete desde los acontecimientos de Oriente. Se llaman turcófilos y rusófilos á los partidarios de los turcos y de los rusos, y sin embargo, estos neologismos no significan «que ama» á los turcos ó los rusos, sino «que es amado por ellos». En griego «phil», prefijo, tiene un sentido activo, terminacion, un sentido pasivo. Ejemplo: «Filoteo», que ama á Dios; «Teofilo», que es amado de Dios. De modo que, así como decimos filántropo y filheleno, debemos decir filoturco y filoruso.»

—Una correspondencia de Manheim dice lo siguiente: «El baron Linden, autor de un folleto titulado «La guerra europea», ha sido condenado á dos años y medio de encierro en una fortaleza y á seis meses de cárcel por delito de alta traicion é insultos al príncipe de Bismarck. M. Skabelitz, impresor de la obra, ha sido condenado como cómplice á quince meses de detencion en una fortaleza y á tres meses de cárcel.»

MONTPELLIER 30 DE MARZO

El «Messenger du Midi» publica los siguientes telegramas:

Constantinopla 30 de marzo.—El Sultan ha regalado al gran duque Nicolás algunos caballos de pura raza árabe.

Se hacen comentarios sobre la entrevista de dos horas que el gran duque Nicolás ha tenido con el Sultan despues de comer con él y en presencia de M. Onon y Safvet-Bajá.

El Sultan acogió ayer con gran benevolencia al arzobispo latino que se le presentó para entregarle una carta en que se le notifica el advenimiento de Leon XIII al sòlio pontificio, y agracióle con el gran cordon de la orden de Medjidié.

Lóndres 29 de marzo.—La «Gaceta de Colonia» dice que el Consejo de ministros de Inglaterra acordó anteayer llamar la reserva y ocupar á Galípoli en el caso en que los rusos pidan por conducto de la Puerta Otomana que se retire del mar de Mármara

la escuela inglesa.

El mismo periódico añade: «Este último acuerdo ha inducido á lord Derby á presentar su dimision.»

(«Diario de Barcelona.»)

Manila 10 de febrero de 1878.

Se han recibido noticias de Joló que alcanzan al 28 de enero. Un moro juramentado se presentó el dia 15 en el cuartelillo que ocupan los ingenieros. Con un «cris» hirió cinco soldados del batallon número 6, siendo muerto de un machetazo por un ingeniero.

El fanatismo de esta gente hace que juren presentarse en nuestro campo y matar cuantos puedan, hasta recibir la muerte. De este modo, creen que Mahoma les recibe en su paraiso.

El estado sanitario es cada dia mas satisfactorio.

El dia 3 del actual se reunieron en junta las autoridades. El general Moriones dió cuenta del viaje que iba á efectuar á las provincias del Sud y que durante su ausencia se encargaria de la capitania general el segundo cabo, y del gobierno militar de la plaza el brigadier de artillería Sr. Valera.

El dia 4 se embarcará S. E. en el transporte de guerra «Patiño», acompañado del comandante general del apostadero.

El aviso «Marqués del Duero» ha salido para Joló con igual rumbo que el «Patiño.»

Por la direccion general de Hacienda se ha dispuesto que todos los empleados ocupen los destinos de que son propietarios.

Los chinos han celebrado su Pascua, ó sea la primera de las doce lunas del año. Durante los tres dias que dura, suspenden toda clase de trabajo, dedicándose á visitarse entre sí y á convidarse mutuamente. Todos van provistos de unos papelitos encarnados, en los que hay caracteres chinos, los cuales queman en las casas á presencia de su legislador Confucio, ante el cual hacen varias genuflexiones. En esta época el chino estrena, por regla general, sus trajes, y además de la iluminacion que tienen interiormente en sus casas, adornan el exterior con enormes faroles que iluminan durante la noche. Pasada esta época, el chino no interrumpe sus ocupaciones durante el año.

La Comunidad de Padres Dominicos, á cuyo cargo está la enseñanza, ha dispuesto dar este año un premio extraordinario á los alumnos del último año de Medicina que obtengan la nota de sobresaliente en el ejercicio de oposicion que entré los alumnos se verifique. El premio consiste en el abono de los derechos del título profesional.

Tan luego como regrese de su expedicion el general Moriones, que será á fines del mes, tendrán lugar las fiestas reales, que las costeará el Municipio.

Trátase de variar el uniforme de gala en el ejército, sustituyendo la levita blanca que ahora se usa por una de rayadillo.

Se han sentido algunos ligeros temblores de tierra de poca intensidad y corta duracion.

(«El Diario Español.»)

DESPACHOS TELEGRAFICOS.

Nuestro cólega «El Imparcial» publica los siguientes despachos de su servicio particular:

Viena 29.—Se cree que el general Ignatieff ha conseguido el objeto con que le envió aquí su gobierno. Está disponiéndose para ir á Berlin.

La comision militar ha examinado el tratado de San Estéfano. Su dictámen dice que la ejecucion de este tratado comprometeria la posicion estratégica del imperio, y que Austria no tiene otro medio de neutralizar sus efectos militares que exigir la anexion de la Bosnia, la Herzegovina y el Norte de

la Albania.

El conde Andrassy se inclina á una transaccion con Rusia.

París 29.—El corresponsal de «Le Temps» en Viena, persona autorizada, telegrafía á este periódico refiriendo una entrevista que ha tenido con el general Ignatieff.

El general lleva un autógrafo del Czar para el Emperador Francisco José. Su mision consiste en ofrecer modificaciones del tratado de San Estéfano favorables á los intereses austriacos, por virtud de los cuales podrian alterarse algo las cláusulas acordadas en favor de los principados danubianos y del Montenegro.

El general pensaba ir al Congreso como representante de Rusia. Si el Congreso no llega á reunirse, se volverá á San Petersburgo. No cree, sin embargo que la idea haya abortado definitivamente.

De Inglaterra dice que se muestra exigente, porque no sabe cómo salir de la situacion en que se ha puesto el envío de su escuadra al mar de Mármara. Tanto tiempo como la escuadra inglesa esté allí, otro tanto estarán los rusos cerca de Constantinopla.

Segun el general Ignatieff, Austria se manifiesta pacífica y amistosa respecto de Rusia, porque sabe que se le ha reservado el derecho de modificar aquellas condiciones que mas pudiesen afectarle. Puede tambien utilizar un medio de que ya se trató en la conferencia de Constantinopla, y Rusia no se opondría á que lo utilizara. Este medio es la creacion y establecimiento de milicias extranjeras en las provincias europeas de Turquía.

En lo que Rusia no puede ceder es en lo que se refiere á la ocupacion de la Bulgaria. El general Ignatieff la cree y declara indispensable.

Por lo que se refiere á los apuros financieros que el tratado de San Estéfano crea para Turquía, no ve tampoco motivo justo de inquietud de parte de los acreedores contra aquel país, porque Rusia cuidará seriamente de garantizar sus intereses.

El corresponsal cree que se llegará á un arreglo entre Austria y Rusia mediante estos proyectos.

Berlin 30.—Sospéchase aquí que el gobierno de San Petersburgo ha propuesto á los de Viena y Saint-James un compromiso separado del tratado de San Estéfano.

El Emperador Guillermo con la familia imperial han asistido á una funcion dada por los franceses con un objeto benéfico.

«Pesth 31.—Varios diputados han presentado á la Cámara húngara una peticion solicitando acuerde defender, si necesario fuese, con las armas en la mano, el honor de la monarquía austro-húngara.

Esta peticion ha dado lugar á un debate animadísimo, siendo muy aplaudidos los oradores que han tomado parte en el mismo, y hablando de la conveniencia de aliarse con Inglaterra.

El presidente del Consejo declara las dificultades que por el momento le impiden dar explicaciones.

San Petersburgo 31.—El «Diario de San Petersburgo» cree que la guerra se circunscribirá á las potencias que no están satisfechas por el tratado de San Estéfano, y que Rusia defenderá con las armas el fruto de sus sacrificios.

Viena 31.—En los círculos diplomáticos de esta capital hay quien confía en la reunion del Congreso de Berlin.

Ayer hubo gran comida en el palacio del emperador, á que asistian el presidente del Consejo, conde de Andrassy, el ministro de la Guerra, y el Sr. Novikoff, embajador ruso.

Londres 31.—El «Daily News» censura la conducta del Gabinete. Cree que las amenazas á que ha recurrido no tienen motivo fundado, y que estas imprudencias dañan al prestigio de Inglaterra.

El «Morning Post» pide que se acometa pronto y enérgicamente la solucion del conflicto actual, cualquiera que haya de ser.

El «Times» pretende que corresponde á Rusia el adelantarse á las reclamaciones inglesas haciendo concesiones que las eviten.

El «Standard» anuncia que el sultan de Turquía y el gran duque Nicolás convinieron las bases de una alianza ofensiva y defensiva en su entrevista del miércoles.

El nombramiento de lord Salisbury para el ministerio de Negocios extranjeros está todavía pendiente.

Lord Beaconsfield ha celebrado hoy una larga conferencia con la reina Victoria.

Berlin 31.—Se ha cerrado el Landtag. El Gobierno será interpelado un dia de estos en el Reichstag á propósito de la cuestion de Oriente.

El periódico oficioso «Die Post» cree que Rusia obtendrá la neutralidad de todas las grandes potencias en su lucha con Inglaterra, que conceptúa inevitable.

Atenas 31.—Se dice que los turcos han hecho una espantosa matanza en una aldea inmediata á Volo.

Los insurrectos no aceptan el armisticio si no se les reconoce como beligerantes.

Han abandonado la poblacion de Macriniza, atacada nuevamente por los turcos. En Carditza ha sido batida una columna de estos.

Viena 31.—Los rusos evacuan á Sofía para concentrar el mayor número posible de fuerzas cerca de Constantinopla. Sofía será ocupada provisionalmente por el ejército sérvio.

Ignatieff vuelve á San Petersburgo, créese que sin haber convenido nada.

El Gobierno austriaco exige estipulaciones comerciales y militares que aseguren su predominio sobre los principados danubianos y provincias turcas limítrofes. Pide además que se reduzca la Bulgaria, dejando paso para Austria por territorio turco hasta Constantinopla.

Se cree que Rusia reanudará las negociaciones.

El ministro de Negocios extranjeros de Rumanía, Bratiano, pretende asociarse al de Austria para modificar el tratado de San Estéfano.

París 31.—Parecen confirmarse las noticias de la prensa inglesa relativas á una alianza entre Turquía y Rusia.

Se dice que en virtud de ella renunciarán los rusos á entrar en Constantinopla, porque el sultan ha expuesto al gran duque Nicolás que este acto irritaría el sentimiento religioso, que le costaría el trono y haría imposible todo acuerdo.

La reina Isabel ha tomado en arriendo la quinta Biron en Fontenay-Trevigny, para pasar la estacion de verano.»

Gacetilla.

La escasez de lluvias que desde el año pasado se viene experimentado hace que la mayor parte de las cisternas y depósitos de esta ciudad estén vacíos; y de seguir así el tiempo, muy pronto lo estarán todas; de manera que en el verano se dejarán sentir los efectos de esta calamidad. Creemos por lo tanto, que es hora de que el Ayuntamiento se ocupe de un asunto de tanto interés como este, para evitar con anticipacion los sérios conflictos que pueden ocurrir si el vecindario llega á carecer de este líquido tan indispensable para la vida.

Don Tomás Holgado sargento mayor de esta plaza, ha sido ascendido á teniente coronel y nombrado para desempeñar el cargo de gobernador

militar del castillo de Monjuich; y don Antonio Cantero que lo ha sido á comandante de estado mayor de plazas queda en propiedad desempeñando el cargo que deja el señor Holgado.

No podemos menos de felicitarles por sus ascensos.

Nuestros sembrados que presentaban un buen aspecto este año y de los que se esperaba una gran cosecha que bien la necesita esta isla, empiezan á verse en un estado lastimoso con motivo de la sequía que nos tiene sumidos en la mayor ansiedad. Pequeñas y limitadas lluvias habian reanimado aquellos, pero en manera alguna bastaban para las necesidades comunes de la vida.

Segun leemos en los periódicos la sequía va extendiéndose en el continente siendo muchos los puntos en que falta el agua para beber. En Gandesa se paga por cántaro diez céntimos de peseta y no faltan poblaciones en donde ha sido preciso ponerla á racion.

La goleta «African» y el cañonero «Somostro» han salido esta mañana para la mar.

En Sóller (Baleares) la semana última fué recogido muerto fuera del puerto, un enorme cetáceo que mide unos 26 metros de longitud y que tiene la corpulencia correspondiente.

El vapor-correo «Comillas» llegado á Santander condujo además de la correspondencia 402 pasajeros, de los que embarcó en la Habana 282 enfermos falleciendo durante la travesía 9 hallándose en gravísimo estado 24. La Junta de Sanidad del espresado puerto sujetó dicho buque á observacion por las malas condiciones higiénicas en que venia.

Por el ministerio de la Guerra se ha manifestado al de la Gobernacion que siempre que el hermano sustituido quede responsable á la suerte del sustituto, puede accederse á la sustitucion.

Así lo leemos en la *Correspondencia*.

Villacárlos 5 abril de 1878.

Una agradable sorpresa recibimos ayer al escuchar los acordes de la música de la Escuadra, que entró en esta poblacion batiendo marcha con las compañías de infantería de marina y dotacion armada de la «Vitoria» y «Africa», dirigiéndose á la espaciosa esplanada, donde tuvimos el gusto de presenciar varias evoluciones y desfiles hechos como si fuesen por tropas de línea.

El puerto de Mahon es el sitio mas á propósito para una escuadra de instruccion, y entre sus localidades, la esplanada de Villacárlos es el mejor para el ejercicio de las fuerzas de desembarco, y por lo tanto acertada encontramos la eleccion que hizo ayer de él nuestra marina, y aunque la estancia fué breve, es de esperar que se repita ahora que es la época de las asambleas.

Banco Hispano Colonial.

COMISION EN MAHON.

Devueltas con el conforme por la Gerencia, las facturas de cupones vencidos en 1.º del actual y de obligaciones amortizadas por el último sorteo, queda abierto su pago de 9 á 12 de la mañana desde hoy en el despacho del infrascrito representante. Mahon 5 de abril de 1878.

Imp. de M. Parpal, Bastion 39.

Quéjense muchas personas de experimentar por la mañana en el momento de despertarse, una gran incomodidad en los bronquios como si tuvieran la garganta obstruida por mucosidades mas ó ménos espesas que les impidieran respirar. Para espelerlas, hacen violentos esfuerzos que frecuentemente producen incómoda tos y á veces náuseas; no sin gran dificultad. y al cabo de una ó dos horas de sufrimiento, consiguen desembarazarse de lo que obstruía su respiración. Creemos hacer un verdadero servicio á las personas que se encuentren en tan angustioso estado indicándoles un remedio seguro; nos referimos al Alquitran que tan eficaz es para todos las afecciones de los bronquios. Basta tragar en el momento de cada comida dos ó tres cápsulas de "Alquitran de Guyot" para obtener rápidamente un alivio que casi nunca encuentran los enfermos en un gran número de medicamentos mas ó ménos complicados y dispendiosos. Ocho ó nueve veces sobre diez, el malestar matinal desaparece por completo con el uso un poco prolongado de las "cápsulas de Alquitran."

Conviene recordar que cada frasco encierra 60 cápsulas y que por consiguiente este tratamiento sale á un precio tan insignificante que apenas llega á un real diario.

En razon de su considerable venta este producto ha sido objeto de numerosas imitaciones. Mr. Guyot no puede garantizar sino los frascos que lleven su firma impresa en tres colores. 3

AFECCIONES ASTRONOMICAS

Día 6.

- SOL.**—Sale á las 5 horas, y 37 minutos de la mañana.
—Pónese á las 6 horas, y 29 minutos de la tarde.
LUNA.—Sale á las 6 y 47 minutos de la mañana.
—Pónese á las 10 y 27 minutos de la noche.

Seccion Religiosa.

Santo de hoy.

S. Vicente Ferrer conf.

CULTOS.

Corte de María.—Mañana se hace la visita á Ntra. Señora de Belem en . Francisco.

Parróquia de S. Francisco de Asis, mañana despues del toque de oracion se rezará el Sto. Rosario, despues sermón moral que dirá el Rdo. Sr. Capellan de la fragata Vitoria, surta en este puerto.

Esposicion diaria de S. D. M., de 6 y á 8 lúnes en las Concepcionistas—mártes en el Cármen—miércoles en San José—juéves en Santa María—viérnes en S. Francisco—sábado en la Concepcion.

Santo de mañana.

S. Guillermo abad y S. Celestino papa y conf.

Movimiento del Puerto.

Comandancia de Marina.

Entrados el 4.

De Barcelona en 1 dia Vapor-correo Menorca, c. D. Juan Tomás con 20 trips, 32 ps. vs. efs, y la corresp. Despachados el 5.

Para la mar corbeta de guerra española Africa, de 3 cañones, 130 caballos y 131 plazas al mando del Cap. de fragata D. Eduardo Guerra y Durán.

PARTES TELEGRAFICOS PARTICULARES DE EL BIEN PUBLICO.

Mañón 4.—5'30 t.

Madrid 4.—7'05 n.

En el Congreso sigue la discusion sobre amortizacion de la deuda.

En el Senado se ha votado la ley de imprenta.

Inglaterra ha hecho manifestaciones contrarias á la guerra: se espera contestacion pacífica de Rusia.

Austria y Francia apoyan á Inglaterra.

Interior, 12'90.

Bonos, 69'30.

DEVOCIONARIOS Y SEMANA SANTAS.

Se hallan de venta en la Libreria Mahonesa, de todas clases y precios, desde la encuadernacion de piel á la del fino nácar.

VERDADERO AGUARDIENTE DE OJEN.

M. CORRIAS E HIJO,

PLAZA DE LA PESCADERIA NÚMERO 25.

Esta bebida de un perfume y gusto agradables, compuesta de un conjunto de las mejores plantas aromáticas y saludables; constituye un cordial de los mas eficaces. Una copa de dicho licor, exita el dulce calor necesario para preparar una buena digestion, realza las fuerzas abatidas, abre el apetito, da tono al estómago, dispierta la oscilacion de las fibras y reanima la circulacion de la sangre. Tomado con agua restablece, refresca y calma la sed la mas ardiente.

Subasta.

El miércoles 10 del actual á las 12 de su mañana tendrá lugar en licitacion pública la casa de la calle de Sta. Eulalia núm. 13. Las condiciones se manifestarán en el acto de la subasta.

PARA LA HABANA CON ESCALA EN PUERTO-RICO.

Saldrá de Barcelona el dia 11 del presente mes, el magnifico vapor trasatlántico español

VIDAL-SALA

su capitan D. Luciano de Ojinaga, admitiendo carga á flete y pasajeros.

Informarán los Sres. Sala y Vidal, Rambla de Sta. Mónica, número 21, principal.—Despacho de aduanas, Sres. P. Beltran y Comp., calle Cristina 12 entresuelo Barcelona.

EL VAPOR TRASATLANTICO ESPAÑOL

CASTILLA

PARA LA HABANA Y PUERTO-RICO

Saldrá fijamente de Barcelona el 25 de abril próximo, admitiendo carga á flete y pasajeros para ambos puntos, á quienes se ofrece las comodidades que tiene acreditadas dicho buque.

Para informes Pórticos Xifré, 6, principal, y Cristina, 8 Barcelona.

EMPANADAS DE PESCADO Y COCAS ROIS.

Se encontrarán frescos todos los dias en la CONFITERIA LA PALMA CALLE DE HANNOVER 24.

En el mismo establecimiento se acaba de fabricar el delicioso dulce de la estacion, ARANJAT á 24 céntimos libra y una gran variedad de Pastillas incluso en ellas las muy superiores de CAFÉ CON LECHE á 1 y 2 pesetas libra, BORREGOS de ensaimada á 27 céntimos.

En el indicado establecimiento se encontrará el nuevo LUSTRE ALEMÁN propio para el planchado y conservacion de la ropa.

Tambien se encontrarán frescos Chocolates y Cafés de la muy acreditada fábrica Compañía Colonial de Madrid.

PASTELES DE CARNE

(picadillo.)

Se encontrará frescos todos los domingos y dias festivos en la

CONFITERIA DE CARDONA.

CALLE DE SAN ROQUE

Igualmente se encuentra el escelente dulce

ARANJAT.

AVISO IMPORTANTE

La falsificacion de los medicamentos mas apreciados por los médicos, toma de dia en dia un desarrollo cada vez mas considerable, y solo con gran trabajo pueden proporcionarse los interesados, los productos legítimos, de la casa GRIMAULT Y C^{IA}, que siguen:

El Fostato de hierro de Leras, contra el empobrecimiento de la sangre.

El Jarabe de rábano iodado de Grimault y C^{IA}, contra las enfermedades de los niños.

El Jarabe de savia de pino marítimo de Lagasse, contra los resacaos y bronquitis.

El Elixir digestivo de pepsina de Grimault y C^{IA}, contra las malas digestiones.

Los Cigarrillos indios de Grimault y C^{IA}, contra el asma.

El Jarabe de hipofosfito de Grimault y C^{IA}, contra las afecciones del pecho.

La Inyeccion y las Cápsulas de Matico de Grimault y C^{IA}, contra los flujos.

El jarabe de quina ferruginoso de Grimault y C^{IA}, tónico re- generador de las fuer- zas y de la sangre.

La Inga de la India de Grimault y C^{IA}, contra las jaquecas y neuralgias.



El Gobierno francés, ha querido tomar bajo su protección los productos nacionales, autorizándolos con su estampilla. Con arreglo á la Ley de 26 de Noviembre de 1875, cada uno de los medicamentos de la casa GRIMAULT Y C^{IA} arriba designados que no lleve la estampilla citada, la marca de fábrica y la firma de la misma casa según modelo adjunto, á partir del 1^o de Enero de 1877, debe ser rechazado como una peligrosa falsificación.

Casino del Progreso.

Conforme previene el art. 21 del Reglamento, se recuerda á los Sres. Socios que el próximo domingo 7 del corriente, habrá junta general para la renovación de la misma.

